



Sistema de evangelización parroquial

IGLESIA COMUNIDAD

Comunión - Eucaristía

Comunidad LA COMUNIDAD DE CORINTO

Arquidiócesis de Medellín



Iglesia

Encuentro personal con Cristo y con los hermanos

Comunidad

Proceso 3, Módulo 1, Tema 56

Mayores informes comité CEBs:

☺ Email: comunioneclesial@gmail.com

1. Acogida

Cada día nuestros corazones están más cerca de cada uno de nuestros hermanos. Estamos construyendo una Iglesia fraterna. Y no olvides: **“Tender puentes, construir caminos para acercarnos”**

Integremos a la vida de nuestra comunidad alguna experiencia. Como estoy hoy?
Como vine?

“AQUÍ NADIE SOBRA, TODOS NOS NECESITAMOS”

2. Lectio Divina

Abramos nuestro corazón al Señor. “En Dios pongo mi esperanza y confío en su palabra”. (Salmo 129)

Entremos en un dialogo con Él, sintamos que Él está cerca.

Iniciamos: En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Invocamos al Espíritu Santo.

Oh Espíritu Santo, Amor del Padre, y del Hijo,
Inspírame siempre lo que debo pensar, lo que debo decir, cómo debo decirlo,
lo que debo callar, cómo debo actuar,
lo que debo hacer, para gloria de Dios, bien de las almas y mi propia Santificación.

Espíritu Santo, Dame agudeza para entender,
capacidad para retener, método y facultad para aprender,
sutileza para interpretar, gracia y eficacia para hablar.

Dame acierto al empezar dirección al progresar
y perfección al acabar. AMEN (Cardenal Verdier)

Espíritu Santo/ Ilumínanos y Santifícanos (3 veces)

Cantemos:

A EDIFICAR LA IGLESIA

¡A edificar la Iglesia, (2)

Somos la Iglesia del Señor!

Hermano, ven, ayúdame;

hermana, ven, ayúdame,

a edificar la Iglesia del Señor.

Yo soy la Iglesia, tú eres la Iglesia,
todos la Iglesia del Señor.

(Los blancos son la Iglesia, los negros...
Los ricos son la Iglesia, los pobres...
Los niños son la Iglesia, los viejos...)

Leamos ahora el Evangelio...y sigamos los pasos de la Lectio Divina.

1. Tema: LA COMUNIDAD DE ROMA

PROPÓSITO:

La Iglesia desde que nació, siempre ha vivida inmersa en las realidades y problemas de la sociedad en la que se busca asumir el estilo de vida de Jesús y ello se refleja en la vida de una comunidad. Hoy vamos a estudiar la comunidad de Corinto. Ella se convierte en un modelo para enfrentar los problemas.

*“¡Mirad cómo se aman!
Mirad cómo están dispuestos
a morir el uno por el otro”
(TERTULIANO, Siglo II)*

SIGNO: Llevar un afiche de Jesús y recortarlo en forma de rompecabezas dándole a cada uno una parte. Por el otro lado una frase: **SOMOS UN SOLO CORAZÓN Y UNA SOLA ALMA**

DINAMICA DE TRABAJO

Vamos a estudiar hoy la comunidad de Roma. Esta comunidad es una muestra como el evangelio penetra las culturas y convierte a los llamados paganos al evangelio. Estamos aquí en contacto con las raíces del cristianismo. Ver los problemas que enfrentaron y como vivieron nos ayuda a sentirnos cerca del Señor.

“Este trabajo debe continuar hasta que estemos todos unidos en lo que creemos y

conocemos acerca del Hijo de Dios. Nuestra meta es convertirnos en gente madura, vernos tal como Cristo y tener toda su perfección". (Ef. 4,13)

Vamos a estudiar en la biblia la Comunidad de Roma:

MIEMBROS: Hch. 28. 14-15; 28,21-31; 12, 3-8.
SENTIDO COSMOPLITA: Hch. 28,15
RELACIONES SOCIALES: Rom.14, 2ss
INTERÉS POR LA POLITICA: Rom. 13,1 - 7
FORMAS CULTURALES: Rom. 14,1
IGLESIA DOMESTICA: Rom.16, 14-16; 16,5.
IGLESIA CRISTOCENTRICA: Rom. 1,1-7; 15,5-7.
SERVICIOS ECLESIALES Y CARISMAS: Rom.12, 3-8.
SENTIDO UNIVERSALISTA: Rom. 1,14;
SIGNO DE UNIDAD: Rom.15, 26

Trabajo de síntesis (Grupos)

Plenaria

PROFUNDICEMOS

4. LA COMUNIDAD DE ROMA

4.1 Fundación

Roma la capital del vasto imperio Romano, era la ciudad clave del tiempo.

Tiene un ambiente diferente de todas las demás ciudades del mundo hasta ella. Domina todo el mar interior y sus costas. Los habitantes de Roma viven en un clima del universalismo político, económico y cultural. Son cosmopolitas. Esto marcará la comunidad cristiana de Roma.

No se sabe quién inició la Iglesia en la ciudad de Roma pues cuando llegó el primer apóstol Pablo, después de su viaje azaroso hasta la isla de Malta,...cuando llegó al puerto de Pozzuoli, se encontró con hermanos con quienes... pasó una semana. Y

terminada su estación en ese lugar, al encaminar sus pasos hacia la gran ciudad, hermanos de la Iglesia de Roma le salieron a su encuentro, hasta el lugar llamado las “Tres Tabernas”. Se sabe entre tanto, que Pablo posteriormente envió colaboradores suyos, entre ellos un matrimonio: Prisca y Aquila y una diaconisa llamada Febe (Rom. 16,3); (ICor. 16,19; II Tim. 4,19)

4.2 Miembros.

La Iglesia de Roma es pluralista, pues estaba formada por gentiles y judíos, ricos y pobres, de opiniones muy diversas. Por tanto era una comunidad racial, social y culturalmente muy heterogénea. (Vida. Act. 28,21-24. Rom. 14). La primera predicación de Pablo es sobre el Reino. Lo hizo ante judíos, algunos de los cuales creyeron.

4.3 Características.

-CRISTICENTRICA: Cristo es el valor que la unidad a la diversidad (Rom. 1,1-7; 15,5-7)

-UNIVERSALIDAD: La vivencia cristiana de la Iglesia de Roma repercutía en las demás Iglesias del imperio (Rom. 1,8.14)

-LA JERARQUIA: No aparece, al menos en los primeros años, de la Iglesia de Roma, como un servicio de grado o sobrestima, Sino como un servicio diversificado y compartido (Rom. 12,3-0)

-IGLESIAS DOMESTICAS: La Iglesia de Roma realizaba su comunión o su vivencia eclesial en casas particulares, llamadas Iglesias domésticas. Realizaban en esas comunidades el nivel existencial de todo lo que es Iglesia. Así parece darnos a entender Pablo cuando en la carta a los Romanos se despide y llama a cada una de ellas Iglesias (Con mayúsculas). Pablo saluda a la iglesia que se reúne en la casa Prisca y Aquila (Rom. 16,5) y suponemos que en la misma carta (Rom.16,11.14.15) se refiere también a otras Iglesias domésticas. Estas iglesias se desarrollarán futuramente en estaciones, después en parroquia...

-LO POLITICO: el ciudadano, al contrario del hombre del campo, gusta de teorizar en sus múltiples tertulias. La divergencia en las opiniones o ideas... provocaban en las comunidades eclesiales de Roma distanciamientos personales. Pablo les amonesta diciendo que en una comunidad no debieran aparecer... Esas diferencias entre los que

tienen harto que comer y aquellos que no... Tienen para alimentarse más que legumbres (Rom. 14,2), porque son contrarias a toda norma cristiana.

El interés por lo político es también característico de un capitalismo y en este caso del habitante de la capital de un inmenso imperio. Pablo en su carta (Rom. 13,1-7) les señala los principios pastorales de su compromiso político.

4.4 Riesgos.

El riesgo fundamental de la iglesia de Roma radica en la heterogeneidad de sus miembros. Tenían el peligro de marcar o hacer patentes sobre todo las diferencias sociales y culturales en las reuniones domésticas.

4.5 Lecciones comunes.

Pablo nos habla en la carta a los Romanos de los pasos que el apóstol debe dar en su misión evangelizadora: APRENDER, APORTAR, CONFIRMAR, CRECER CON. (Rom. 15,14;1,11-12)

CONCLUSIONES:

Que aprendimos hoy?

Para que nos sirve lo aprendido?

Como puedo poner en práctica lo aprendido?

4. OFRENDA: Así como vivían los primeros cristianos que se sentían responsables unos de otros y se ayudaban, ayudaban incluso a otras comunidades nacientes, así lo debemos hacer hoy... al compartir me estoy donando. Dios ama al que da con alegría.

5. AVISOS Y NOTICIAS

Se dan los avisos correspondientes y se entrega la cartilla con el tema a tratar en la próxima reunión. Se invita a estudiarla y profundizarla.

6. DESPEDIDA - CELEBREMOS

Sintamos el espíritu de las primeras comunidades. Estamos haciendo lo mismo que ellos hicieron, hacer crecer la Iglesia, sintámonos responsables unos de otros.

Agradecemosle a Dios que nos ha permitido encontrarnos y crecer en su amor. Él nunca nos abandona y al mirarlo a Él, descubriremos el verdadero camino de la fraternidad.

Padrenuestro

Ave María

Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...

Invocación al santo de la Parroquia... a San José... A San Miguel Arcángel.

Pidamos por los que hoy no pudieron venir. Comprometámonos a llamarlos

Nos damos la bendición y concluimos con un abrazo de paz

4.